

LA ÚLTIMA HORA

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXXIII.—Número 11.096

Número suelto 10 céntos.

Subscripción: Un mes, 2 pesetas; Extranjero, semestre, 20 »

Palma de Mallorca, Miércoles 4 de Agosto de 1926.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 52. Teléfono n.º 6

DEL MOMENTO

Una gestión benemérita

Digna de todo encomio es la obra que está realizando la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Baleares, construyendo viviendas de módico alquiler y al propio tiempo dotadas de toda clase de comodidades y condiciones higiénicas, obra ésta no solo digna de aplauso sino merecedora de ser imitada.

Inaugurado ya el tercer grupo de viviendas construidas por la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Baleares, en el predio S' Hort Nou, La Soledad, queda realizado el plan de construcción de viviendas económicas que en favor de los imponentes a su Caja de Ahorros, se propuso realizar la expresada entidad, la que, tanto por su simpática y loable iniciativa como por el acierto y actividad con que ha sabido realizarla es acreedora a que su gestión sea encomiada.

Construir viviendas de alquiler módico y que a la vez reúnan condiciones higiénicas y de comodidad que las hagan agradables, es una obra de tan alta importancia que no la podemos mirar con indiferencia cuando prestamos atención a las cuestiones que afectan al interés público, sino que hemos de gloriarla sin escatimar elogios porque es de justicia hacerlo y porque a ésta, como a toda obra benéfica, debe ser otorgado aplauso para estímulo de quienes la realizan y para que su ejemplo sirva de aliento a otros que con mayor obediencia debieran secundar empresa semejante.

El problema de la vivienda podrá estar atenuado con relación a la gravedad que revestía hace algunos años; pero está atenuado solamente en cuanto a la falta de viviendas; no en cuanto a la carestía de alquileres.

Casas de módico alquiler no se encuentran. Y las pocas que pueden encontrarse son viviendas que mejor fuera derribarlas que no habitarlas, salvo muy contadas excepciones.

Una casa que reúna condiciones de higiene y capacidad para ser habitada comodamente, renta un alquiler que sin perjuicio de otras atenciones perentorias no pueden sufragar familias que tengan que vivir de un jornal o un sueldo modesto.

Esta falta de viviendas habitables y módicas, crea un problema que alcanza a numerosas familias, y que reviste, evidentemente, un carácter público, al que hemos entendido, expresándolo repetidas veces, que no podían mostrarse extrañas las corporaciones oficiales ya que tal problema causa un malestar que siendo evitable no debería subsistir.

Si es o no posible, descartando desde luego toda finalidad especulativa y persiguiendo solamente una mera inversión de capital en condiciones mínimas, el contribuir a la resolución de tal problema, nada lo demuestra tanto como la obra llevada a cabo por la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, la que ha invertido parte de sus fondos en construir casas para sus imponentes, proporcionándoles viviendas que superan en condiciones y son inferiores en alquiler a las demás.

En el predio S' Hort Nou, La Soledad, los tres grupos de casas construidas por la Caja de Ahorros forman una verdadera barriada, que ojalá pueda ir engrandeciéndose, con éxito para la entidad constructora, la que por su acierto y por su iniciativa se ha hecho merecedora de todo encomio.

Esta benemérita gestión contribuirá considerablemente a aminorar el problema a que nos hemos referido, dado el número considerable de viviendas construidas.

Si el Ayuntamiento estudiase un plan para acometer una empresa parecida, si quiera fuese para compensar a la población del número de viviendas que derriba y ha derribado para llevar adelante las obras de reforma acometidas, seguramente el problema de la vivienda en Palma quedaría solventado, puesto que hoy, como hemos dicho más arriba, el problema no reviste la gravedad que tuvo hace algunos años, ya que el establecimiento sucesivo de nuevos ramales del tranvía eléctrico, al crear una comunicación continua y rápida entre Palma y los suburbios ha permitido que fijasen su residencia en éstos muchos que por tener sus habituales ocupaciones en la capital, no podrían haberlo hecho sin contar con aquel medio de comunicación.

Muy satisfactorio nos es poder felicitar cumplidamente a la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Baleares, por su meritoria gestión, celebrando que con todo éxito haya llevado a cabo su iniciativa, la cual, repetimos, estimamos no solo merecedora de aplauso, sino digna de ser imitada en beneficio del interés público.

Estos nos demuestran también el «instinto» con su crecimiento, con su pugna de dominarse en sí misma u otros para buscar el sol. Las plantas, durante su crecimiento, toman del suelo, merced a las raíces que les son necesarias. Del aire atmosférico extraen otras que las hojas—químicos activos—transforman en almidón y azúcar. Los vegetales perennantes son incitados al trabajo por la luz. Los que en la oscuridad se desarrollan rápidamente, con los rayos luminosos trabajan más activamente. De aquí que se haya ideado el sistema de iluminar fuertemente por la noche ciertos cultivos de legumbres. Ya se han realizado ensayos en huertas próximas a Berlín, donde el empleo de lámparas eléctricas ha permitido aumentar el rendimiento de las tomateras y de los pepinos en una proporción que varía entre el 30 y el 50 por 100.

Desde luego, ya se había observado en el reino animal que la luz no solo curaba muchas enfermedades, sino que puede producir otros beneficios. En los gallineros, durante el invierno, en que los días son cortos y de poca luz, el alumbrado, artificialmente, a las gallinas a poner más. En las cuadras obra benéficamente en el pelo de los animales.

De un tiempo a esta parte se usa el aeroplano para la caza de focas. El avión se va de descubierta y, por telegrafía sin hilos indica a los barcos los lugares donde aparecen las focas.

Uno de los servicios de este género fué organizado en Terranova, por el comandante Cottas que obtuvo grandes éxitos.

La idea fué copada por los rusos, y dicen que con la ayuda de los aeroplanos, los cazadores del mar Blanco llevan matadas en dos semanas unas cincuenta mil focas.

El joven sentimental deploraba las tendencias prácticas y materialistas de la nueva generación. —Pero aun existen cosas que no pueden ser compradas—exclamó.—¿Puede un hombre comprar el amor de una mujer? —Eso depende de la plata que tenga—le contestó la joven materialista.

ACTUALIDAD GRAFICA



El Presidente del Consejo saliendo de la estación, en compañía de los ministros de la Gobernación y Gracia y Justicia, a su llegada de Barcelona.

Crónica de París

Xenofobia estival

En los primeros días de Julio, cuando el calor se deja sentir sensiblemente y los parisinos de posición económica desahogada toman el camino del mar o de la montaña, llegan a la capital francesa centenares de turistas extranjeros, de todas las nacionalidades, ansiosos de ver por sus propios ojos los aspectos y características de la «Ville Lumière».

Los extranjeros que visitan París con finalidad delictiva pueden dividirse en dos grandes categorías. En la primera figuran las personas de fortuna que se hospedan en los hoteles lujosos enclavados en el barrio de la ópera o en los palacios más modernos de los Campos Elíseos. A la segunda pertenecen cuantos turistas gastan con circunspección, frecuentando hoteles módicos y restaurantes de precio fijo.

En estos últimos años la mayoría de los visitantes extranjeros eran de la primera categoría, pero desde hace unos meses, aprovechando la creciente depreciación del franco, la segunda categoría ha dilatado considerablemente sus efectivos y hoy puede decirse que el noventa por ciento de los turistas que pisan el asfalto de París no disponen de grandes recursos económicos.

Dejando a un lado las alusiones irónicas de una parte de la prensa francesa, que proclama seriamente que con la «indemnización oficial» que percibe un obrero inglés sin trabajo puede vivir holgadamente en Francia, es lo cierto que teniendo en cuenta la baja cotización de la divisa francesa los ingleses, americanos, españoles, holandeses y suizos pueden visitar Francia en excelentes condiciones de economía.

Hasta que la curva monetaria francesa no había descendido hasta el punto en que hoy se encuentra, el extranjero hallaba en Francia una acogida afectuosa y cordial, como cumple a la tradición cortés y comprensiva de la gran república. Pero al ser derribado el último gabinete Briand y constituir gobierno M. Herriot, la libra mostró una actividad singular, violencia llegando a cotizarse hasta 240 francos. Durante ochenta y ocho horas en el ambiente de París flojó una angustiosa febrilidad que presagiaba disturbios populares.

A ruegos de distinguidas personas copiamos del último número de la revista *El Heraldo de Cristo* que publican los RR.Ds. PP. Franciscanos Terciarios Regulares la siguiente circular que el M. Rdo. P. Provincial de la Tercera Orden Regular ha dirigido a la Hermandades de Terciarios de Baleares.

Estando ya a punto de inaugurarse la conmemoración siete veces secular del glorioso tránsito del Seráfico Patriarca San Francisco, un deber ineludible nos mueve a levantar nuestra humilde voz, haciéndonos eco de la augusta palabra del Sumo Pontífice, para exhortaros a celebrar de una manera digna y fructuosa tan memorable acontecimiento.

El fin primordial de las fiestas centenarias no puede ser otro que el hacer revivir en cada uno de nosotros, en el seno de nuestras familias y hermandades, y en la humana sociedad de que somos miembros el genuino espíritu de San Francisco, que es precisamente el mismo espíritu de Cristo a cuya perfecta imitación consagró el Santo toda su vida.

Con su altísima pobreza nos enseña San Francisco a frenar la voracidad codicia de bienes temporales

Los autos que subían a lo alto de Montmartre conduciendo extranjeros fueron objeto de manifestaciones hostiles, y los ciudadanos de Chicago, Londres, Berlín o Amsterdam, que en aquellos días descubrieron París, oyeron vituperios y denuestos.

En los grandes bulevares, junto a la rue du Helder, punto de arranque de los autos que refrenaba, se reprodujeron los incidentes de Montmartre, pero con menos violencia.

Los xenofobos más enardecidos subieron a los estribos de los pesados vehículos intentando agredir a algunos turistas. Pero la policía intervino y no tardó en restablecerse la normalidad.

Los diarios parisinos han comentado dichos incidentes de distinta manera, según la tendencia que los inspira.

En las columnas de la prensa la palabra *xenofobia* aparece entre interrogaciones, como asignando un carácter problemático a su existencia.

En los órganos de opinión ingleses y americanos los incidentes mencionados han suscitado también comentarios abundantes y en algunos casos un tanto enérgicos.

¿Qué importancia exacta debe atribuirse a estas manifestaciones de xenofobia estival? Desde luego hay que reconocer que el pueblo francés—y de modo especial el parisino—sufre un nerviosismo excusable al ver que la divisa nacional continúa depreciada y que el coste de la vida aumenta en proporciones alarmantes.

Hay que añadir a esto la ligereza con que han procedido ciertos extranjeros al gastar el dinero con una ostentación que, como puede comprenderse, resulta humillante para el indígena que se ve obligado a comprimir sus gastos y limitarse a lo estrictamente necesario.

Lo que puede decirse xenofobia no existe más que en el cerebro de algunos exaltados, que en ninguna parte faltan. Pero los extranjeros que visitan Francia harán bien en conducirse con corrección para no herir la susceptibilidad de los que sufren duramente las consecuencias del desajuste económico que ha determinado la post-guerra.—*Consortium*.

Julio 1926.

Centenario Franciscano

A enderezar nuestras aspiraciones a los bienes eternos. Con su profundísima humildad nos mueve a huir de la ambición y de los mundanos honores que a tantos ciegan y apartan del servicio de Dios. Con su áspera penitencia y mortificación continua nos estimula a castigar nuestra carne y a tener a raya sus apetitos siempre

dispuestos a rebelarse contra la recta razón.

Por el continuo ejercicio de estas virtudes llegó nuestro Seráfico Patriarca a adquirir una gran pureza de alma que le dispuso y condujo gradualmente a la más íntima unión con Dios, a la caridad más perfecta, que hizo de él un nuevo Cristo en la tierra y que es la virtud más característica de su alma inflamada en seraficos ardores.

La imitación de estas virtudes del Seráfico Patriarca ha de ser el blanco de nuestras aspiraciones en la celebración de estas fiestas centenarias y así por la imitación de Francisco conformaremos nuestro espíritu con el de Cristo que es nuestra vida y salud eterna.

Para aunar los esfuerzos y aspiraciones de todos los hijos y devotos del santo Patriarca y a fin de que los actos de esta conmemoración centenaria se celebren con el debido orden, produzcan copiosos frutos de piedad y santificación y al mismo tiempo revistan la solemnidad y esplendor convenientes, se ha constituido en esta región balear una Junta bajo la presidencia de honor de las Autoridades Eclesiásticas de honor de las Autoridades Eclesiásticas, Civiles y Militares que cuidará de proponer y organizar los actos más condecorados al fin expresado.

Estos actos serán muy numerosos y variados, siendo dignos de especial mención los triduos, quinquarios o novenarios en que se explorarán la vida y virtudes del Seráfico Padre y terminarán con una comunión general y fiesta en honor suyo en la cual vestirá el santo hábito de la Orden Tercera todos aquellos que, debidamente dispuestos, lo soliciten. Téngase en cuenta que el actual Sumo Pontífice en su reciente Encíclica *Ille evangelizans* recomienda a todos los cristianos de buena voluntad, como medio de restituir en la sociedad el espíritu de Cristo, el ingreso en la Orden Tercera de San Francisco.

Se organizarán también peregrinaciones, conferencias de divulgación franciscana, certámenes poéticos y otros actos conducentes a lograr el fin señalado por el Sumo Pontífice en la celebración del presente centenario.

Recomendamos enérgicamente a todos los hijos y devotos de San Francisco que cooperen de buena voluntad a los expresados actos y cualesquiera otros que proponga y promueva la Junta del Centenario.

De esta manera, unidos y bien encauzados los esfuerzos de todos y puesta siempre la mira en el resurgimiento del espíritu cristiano en el individuo, en la familia y en la sociedad será muy copioso y abundante el fruto que se obtenga de la celebración del presente Centenario. Así lo deseamos y auguramos de corazón a cuantos tomen parte en ella, en la seguridad de que el Seráfico Patriarca recompensará debidamente con sus gracias y bendiciones todo lo que hagamos para honrarle e imitarle, así como él imitó a Cristo.

Palma Convento de las Sagradas Llagas de San Francisco 31 de julio de 1926.

FR. BARTOLOMÉ SALVÁ, MTR. PRAL.

POR CORREO Y TELÉGRAFO

La cuestión financiera en Francia

Los proyectos financieros de la Comisión Senatorial de Hacienda.

Madrid 3 (11 n.)

París.—Se ha reunido la Comisión Senatorial de Hacienda acordando la adopción de los textos, proyectos y proposiciones para la concesión de recompensas nacionales.

Se creará un contingente de cruces de la Legión de Honor y Cruces Militares para los militares que combaten en Marruecos y el Líbano.

Se ha acordado extender la Legión de Honor, sin tratamiento a los inválidos de guerra y a los reformados definitivos con un cinco por ciento.

Finalmente la Comisión de Hacienda del Senado ha aprobado el conjunto del proyecto del Gobierno sobre los recursos fiscales.

Importante proyecto de ley

París.—El Consejo de ministros ha aprobado esta mañana un proyecto de ley creando una caja autónoma de amortización de bonos de la Defensa nacional y explotación industrial del monopolio de tabacos.

El proyecto será presentado a la Cámara el miércoles por la tarde y no parece que se tenga que recurrir al procedimiento de urgencia, por que los grupos parlamentarios están de acuerdo sobre este asunto. El viernes o el sábado el proyecto pasará al Senado.

Para la adopción definitiva de esta ley o sea para darle un valor de ley constitucional, la Cámara y el Senado deberán reunirse en Congreso.

El Congreso tendrá lugar probablemente del 10 al 12 del corriente. La duración del Congreso no pasará de dos días.

Las monedas de cobre francesas que son introducidas en España.

París.—Los diarios se hacen eco de un proyecto que desde tiempo viene realizándose en la frontera franco española, a base de las monedas de bronce francesas, que son enviadas a España, donde circulan a la par de las monedas españolas.

Con la elevada diferencia entre el franco y la peseta, resulta que veinte piezas de cinco céntimos franceses se convierten en seis o siete francos, según el cambio del día.

En las regiones fronterizas, y a consecuencia de esta estratagemas, viene observándose gran escasez de

las monedas de pequeña fracción en bronce.

El Gobernador del Banco de Inglaterra.

París.—L'Echo de París cree saber que el gobernador del Banco de Inglaterra, la semana pasada celebró varias conferencias con varias personalidades oficiales, en París, tratando de las cuestiones financieras que interesan a ambos países.

Los acuerdos de Washington y de Londres.

París.—Poincaré ha declarado ante la Comisión Senatorial de Hacienda que tiene la intención de pedir al Parlamento la ratificación de los acuerdos de Washington y de Londres antes de terminar la sesión.

El Gobierno no renuncia a solicitar créditos extranjeros.

París.—Se asegura que el Gobierno no ha renunciado a solicitar créditos en el extranjero para realizar la estabilización, que como se sabe no puede ser inmediata.

Poincaré se ha asegurado el concurso eventual de créditos extranjeros pero estos créditos no son norteamericanos.

Herriot se dirige al Ayuntamiento de Lyon.

Lyon.—El señor Herriot ha escrito una carta al Ayuntamiento de esta ciudad en la que promete que en ocasión de la próxima visita exponerá los motivos que le obligaron a colaborar de una manera directa en la obra del actual Gabinete.

Se convocará la Asamblea Nacional en Versalles.

París.—En los centros parlamentarios dice que el Gobierno piensa convocar para el martes, miércoles o jueves de la próxima semana a las dos Cámaras en Asamblea Nacional que se celebrará en Versalles, bajo la presidencia del señor De Salvo, presidente del Senado.

El Gobierno someterá a dicha Asamblea Nacional los proyectos financieros previamente aprobados por las dos Cámaras y especialmente el proyecto de creación de la Caja autónoma, gestión para los bonos e industrialización del monopolio de tabacos.

Créese que la Asamblea Nacional celebrará dos sesiones, una por la mañana destinada a elaborar un proyecto parecido al que será sometido por el Gobierno, y otra por la tarde, destinada a la votación del mismo.

PERSECUCION RELIGIOSA EN MÉJICO

Carta del Episcopado católico.— Los socialistas apoyan al Gobierno.

Madrid 3 (11 n.)

Méjico.—El Episcopado católico publica una carta en la que dice que está dispuesto a aceptar una tregua con el Gobierno sobre las nuevas leyes eclesiásticas.

Propone al Gobierno que se someta la cuestión al pueblo mediante un plebiscito y que se suspenda hasta entonces las medidas de persecución contra los católicos.

Un cortejo socialista recorrió las calles de la ciudad, haciendo pública su adhesión al Gobierno.

Enérgica nota de protesta del ministro de Inglaterra.

Méjico.—El ministro de Inglaterra, señor Oway, estuvo ayer en el ministerio de Negocios Extranjeros formulando una protesta respecto a la incantación eventual de los bienes de la Chyachurch, que es un templo que pertenece a ciudadanos británicos pero que depende en el orden religioso de la jurisdicción de la Iglesia episcopal americana.

Dicho templo está evaluado en 200 mil dólares y dos de sus propietarios residen en Londres.

Aunque redactada en términos amistosos, la nota es enérgica.

El ministro de Negocios Extranjeros de Méjico ha manifestado que estudiará con detenimiento el asunto.

La multitud se estrujaba en los templos.

Méjico.—Comunican de Pachuca que a consecuencia del inmenso gentío que se apretaba en los templos, murieron seis mujeres y seis niños.

Los primeros chispazos de la lucha.

Méjico.—El sábado, cuando la policía intentaba dispersar a la multitud que se hallaba alrededor de una Iglesia, una mujer lanzó una piedra contra un gendarme. La piedra mató a la mujer muerta por la policía.

A consecuencia de este incidente se produjo un motín. La tropa disparó contra los manifestantes, hiriendo a nueve personas.

Proclama el Gobierno

Méjico.—El Gobierno ha publicado una proclama manifestando que el Estado mejicano había entrado en un período de paz y que a fines de este mes podrá publicarse un completo inventario.

Las tropas rodean las iglesias.— La situación se agrava por momentos.

Méjico.—Las Iglesias se hallan rodeadas de tropas. Se teme estallen violentos combates de un momento a otro.

El Gobierno, continúa realizando

registros domiciliarios en las familias católicas con objeto de apoderarse de todas las armas.

París.—Los acontecimientos en Méjico tienen una grave repercusión internacional.

El Vaticano ha lanzado su anatema contra Méjico.

En los Estados Unidos, Coolidge guarda una prudente reserva, pues se halla dividido por dos partes: por los católicos norteamericanos y por el Ku-Klux Klan.

En Londres ha causado péximo efecto la expulsión del sacerdote de la Legación Inglesa en Méjico.

Nueva York.—La señorita Dolores Lemus, que la policía mejicana pretende se halla a la cabeza de un complot para matar al Presidente Calles, es una ferviente católica y pertenece a una de las más distinguidas familias de Méjico. Su detención ha causado enorme sensación.

También ha protestado el cónsul general de los Estados Unidos de Méjico.

París.—Según le comunican de Méjico al «New York Herald», el Gobierno de aquel país ha sometido la propiedad que pertenece a los protestantes americanos, a la nueva reglamentación sobre bienes religiosos.

El cónsul general de los Estados Unidos en Méjico formuló una enérgica protesta ante el Gobierno de Calles.

También le dicen al citado diario, que en la localidad de Brownville (Texas) se han reunido varios ex líderes mejicanos, quienes recogen dinero y municiones con vistas a aprovechar la agitación actual para hacer estallar un movimiento revolucionario.

El Gobierno apoyó la manifestación obrera.— Se practicaron setecientas detenciones

Méjico.—Ayer con motivo de la manifestación obrera practicáronse más de setecientas detenciones.

Poderosas organizaciones obreras hicieron hincapié acerca de los organizadores de la manifestación de adhesión al gobierno para obtener la suspensión o aplazamiento de aquella en vista del peligroso estado de excitación de la población, pero los elementos oficiales se opusieron rotundamente y ejercieron presión para que continuara a la manifestación el mayor número posible de manifestantes.

Los efectos de esta campaña son incalculables. La industria y el comercio se resienten extraordinariamente de este estado de cosas y piden al Gobierno que procure una solución rápida y eficaz.

Los elementos católicos tratan de vincular la cuestión económica con el problema religioso y de hecho se han agudizado enormemente las dificultades económicas por causa de la resistencia pasiva que se manifiesta en todo orden de actividades. FABRA.

CARNET DE UN CURIOSO

LA MUERTE DE UN JABALI DA GLORIA A UNA CRIATURA

Una muchacha de Pamplona, hermana del guardamonte de Pinar de Izo, fué avisada por un pastorcillo de que en las inmediaciones había descubierto el rastro de un jabali, que, a juzgar por el paso abierto entre zarzas, debía ser de gran tamaño. La muchacha, acompañada por el pastor, vino de dónde arrancaban las huellas del animal, y, sin decir nada, se separó del pastorcillo. Fué a la casa de su hermano, y tomando la escopeta salió en busca del jabali. Siguiendo las huellas llegó a apostar en las inmediaciones de la madriguera. Al poco rato salió el bicho, y la muchacha, con gran presencia de ánimo, le salió al paso, y con admirable puntería le dió muerte al primer disparo.

EL QUE ALARGABA LA VIDA DESCUBRE AHORA ENFERMEDADES

El doctor Voronoff ha leído ante la Real Academia de Medicina de Londres una comunicación a propósito de una extraña enfermedad, cuyos síntomas son una coloración encarnada intensa de determinadas partes del cuerpo humano, especialmente en la dentadura. La piel de los enfermos atacados de la citada enfermedad se hace sensible en extremo a la acción de la luz, y es necesario preservar el rostro y cubrir las manos con guantes.

La causa de la enfermedad se revela por un análisis de la sangre, que determina la existencia en ésta en grandes proporciones de una sustancia, la porfirina, que produce la coloración mencionada.

Esta sustancia había sido ya vista en huevos de gallinas; pero hasta ahora se ignoraba cómo haya podido introducirse en el cuerpo humano.

RIEGOS LUMINOSOS

Conocidos los excelentes efectos de la hidroterapia en la cura de muchas enfermedades humanas y preconizada por todos los médicos la necesidad de que tomemos el sol—el instinto nos inclina a hacerlo en el invierno, instinto que se agudiza en los viejos—, se ha comenzado a estudiar el beneficio de los baños de luz en los vegetales.

Lanzamiento de la jabalina. El vencedor Angel Fernandez.

TEATRO LIRICO



MAÑANA

Presentará la gran superproducción

EL SANTUARIO DEL AMOR PERDIDO

por SIDNEY CHAPLIN (hermano de Charlot)

¿QUE ES EL AHORRO INTENSIVO?

Informaciones

Asuntos municipales

Como decimos en la sección correspondiente esta mañana llegó procedente de Barcelona y San Sebastián el Alcalde de Palma señor Marqués del Palmer el cual este medio día se hizo cargo nuevamente de la Alcaldía cesando en su desempeño accidental el Sr. Crespo.

De Ferrocarriles

Como verán nuestros lectores por la nota oficial que publicamos de los asuntos tratados en el Consejo de Ministros celebrado ayer tarde, fué acordada la admisión en el régimen ferroviario de las Compañías de Ferrocarriles de Mallorca y de Alaró.

Las Verbenas del «Veloz Sport Balaz»

Tuvo lugar, el sábado último en el Velódromo de esta Sociedad, otra de las verbenas del actual verano. Habo una concurrencia extraordinaria, que duró hasta las primeras horas de la madrugada, lo que demuestra su aseo y agradable resulta el indicado sitio.

Del Gobierno Civil

Haciendo referencia al señor Gobernador a una noticia de ayer en la que afirmamos que dicha autoridad había celebrado una larga conferencia con el exalcalde señor Llompart, nos ha dicho que como quiera que alguien había dado a dicho acto un alcance que en realidad está muy lejos de tener, quería significarnos que la entrevista más que una conferencia fué una visita de despedida del señor Llompart con motivo del viaje que dicho señor emprenderá en breve, y durante cuya visita no se habló de otra cosa que del atentado de que se intentó hacer víctima al general Primo de Rivera, del cual protestó, y de asuntos poco importantes de familia. De política no se habló nada en absoluto, ni había, como es consiguiente, para que hablar—ha añadido el señor Llosas.

Ha mostrado, dicho señor, su deseo, de que no se diera demasiada importancia a hechos como el que queda hecho mención, ya que, y en lo que a política se refiere, ha de inspirar siempre sus actos en primer lugar en su criterio, y luego en relación a las indicaciones que se le hagan por parte de la superioridad, únicos que atiende y acata.

Gustosísimos hacemos esta aclaración satisfaciendo los deseos de nuestro buen amigo el señor Gobernador Civil de la provincia.

Nos ha dicho el señor Gobernador que hoy ha continuado desfilando por este Gobierno Civil muchísimas personas de Palma y pueblos de Mallorca para protestar del atentado del que se intentó hacer víctima al Presidente del Consejo de Ministros señor Primo de Rivera.

El señor Llosas ha agradecido la atención.

último de los citados lugares, debe haber tenido lugar la colocación de una primera piedra para la construcción de la nueva Plaza, a la que ha de darse el nombre del general Primo de Rivera.

El domingo irá el señor Gobernador por la mañana a Villafraña y por la tarde al vecino caserío de Palma, San Sordana.

En dicho caserío el señor Gobernador colocará la primera piedra para el ensanche de dicha Iglesia.

Existencias de maíz

Se nos ruega la inserción de la siguiente circular: «Acordado por esta Dirección que se proceda a formar una estadística extensiva de maíz deberá V. E. publicar en Boletín Oficial y prensa diaria obligación de tenedores dicho grano presentar declaraciones juradas existencias ante esta Junta especificando cantidades posean y calidad si es maíz exótico o indígena. Estas declaraciones deberá V. E. remitirlas esta Dirección antes del 15 de agosto y conmutará con sanciones autoriza Real decreto y Reglamento Abastos y las aplicará caso preciso a los que dejen presentarla plazo que fija o las falseen. La encarezco mayor celo cumplimiento este servicio».

En su consecuencia los señores Alcaldes de esta Isla procederán inmediatamente que recibida la presente circular a darla la mayor publicidad y requiriendo a todos los poseedores de maíz para que un plazo que terminará el día diez del corriente me presenten en la Alcaldía relación jurada de la existencia que de dicho grano posean, advirtiéndole que los que dejen de presentarla, o la presenten falsada, les será impuesta la multa de 500 pesetas con la que quedan conminados.—Tan pronto haya transcurrido dicho día las Alcaldías procederán a su totalización—en kilogramos—remitiéndolas a esta Presidencia».

Delegación local del Consejo del Trabajo

Ayer en el Consistorio se reunió la Delegación Local del Consejo del Trabajo bajo la presidencia accidental de D. Gabriel Oliver Mulet y con asistencia de los señores vocales D. Nadal Antem Juan, D. Miguel Trias Nadal, D. Gregorio Riera Ginard, don Guillermo Vidal Sastre, D. Simón y D. Guillermo Fallana Font, D. Francisco Salleras Oliver, del Rdo. señor Cura Párroco de la Catedral D. Sebastián Esteve Flaquer y del Delegado Regional del Trabajo D. José de Eguía Argiburu.

Se aprobó el acta de la sesión anterior. La Delegación se dió por enterada de la habilitación del libro de visita de la Farmacia Inglesa cuyo patrono es D. Serafín Sureda—vocal seño Fallana (D. G.) y de haber sido comprobado por el citado vocal que se cumple el pacto en vigor relativo a las vacaciones de la dependencia en los siguientes Establecimientos: Almaceas de tejidos de D. José M.ª Fuster, c. de S. Nicolás; id. de los Sres. Casanovas y Busquets, c. Bronco; D. Carlos Alabern, c. Monjas; Campins y Sastre, c. S. Miguel; Hijos de Cayetano Flores, c. Colom; D. Rafael Felu, c. Jaime II y D. Francisco Salvat.

Dióse también por enterada la Delegación de dos oficios del Sr. Juez de Instrucción del Distrito de la Lonja comunicando haber sido satisfechas e ingresada en la Caja de Pensiones para la vejez las multas que fueron impuestas a las vendedoras ambulantes D.ª Rosa Esteve y D.ª María Margarita en méritos del acta de infracción que se les levantó.

Dióse lectura al pacto formulado cuando se solucionó el conflicto del ramo textil y después de examinadas por los reunidos las distintas bases que contiene y no oponiéndose ninguna de ellas a lo solicitado por don Amadeo Alós para trabajar veintiséis minutos y medio diarios los operarios de su fábrica sita en la calle de Caro para recuperar las diez y siete fiestas anuales, se acordó concederle dicha autorización.

Dióse por enterada la Delegación de una comunicación de don José Pancorran dueño de los almaceas La Filadora, sitos en la calle de San Miguel, participando que en su establecimiento durante los días 9 al 21 del actual se efectuarán las operaciones de balance.

A propuesta del señor Fallana (don G.) se acordó interesar de los gremios patronal y obrero de comercio de tejidos copia del pacto que formularon regulando la jornada de trabajo.

Y se levantó la sesión.

EL TIEMPO

Observaciones a 7 horas del día de ayer, facilitadas por la Estación Meteorológica del Instituto de Baleares:

Table with weather data: Presión atmosférica 760', Característica de la tendencia barométrica B. C., Tendencia barométrica x 0.7, Dirección y fuerza del viento N., Estado del cielo Desnublado, Temperatura 21, Humedad relativa 80, Temperatura máxima de ayer 30.0, Temperatura mínima 24.0, Id. del mismo día 19.0, Lluvia en 24 horas 0.0

LA FILADORA

GRAN BARATURA 10.º Descuento en todos los Artículos.

Notas del Carnaval

PERSONALES Por don Bartolomé Rosselló Lluís, Industrial de Manacor, y para su hijo don Miguel ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Anta Domenge y Mas.

Ha ascendido al empleo de Comandante, nuestro distinguido amigo el capitán de Infantería don Meriano Lembea y Mass, hijo político de los señores Marqués de Casa Desbrall.

Se encuentra muy mejorado de la dolencia que le ha retenido en cama unos días, nuestro estimado compañero de redacción don Enrique Vives Voger.

Lo celebramos, y hacemos votos para su pronto y total restablecimiento.

DE VIAJE Procedente de Barcelona han llegado esta mañana a bordo del vapor Rey Jaime I don Abdón Bordor, don Ramón Palliser, don Antonio Ripoll, don Rafael Estrella, don José Carmona, don José García, don Antonio Hernández, don José Bataller, don Miguel Torres, el Marqués de Antonio Hernández, el conde don Jerónimo Massanet, el Marqués de la Torre y su nieta señorita María Truyols, don Joaquín Pancorbo y el Marqués de Barbérah.

Igualmente ha llegado el Alcalde de Palma, señor Marqués del Palmer, acompañado de su señora esposa y su hijo Jorge.

También ha venido nuestro estimado amigo el Abogado y Director de la revista «Mediterráneo» que ve a luz en Barcelona don José M.ª de Barbáchano.

Esta tarde han salido para Valencia a bordo del vapor Jorge Juan don Antonio Colomer, don Angel Sendra, don Juan Fiol, don Ramón Servera, don Cristóbal Heras, don Enrique Fernández y señora, don Francisco Medina y don Pedro Balle.

RELIGIOSAS PARA MAÑANA SANTOS.—Nuestra Señora de las Nieves. CUARENTA HORAS.—Concluyen en Santa Magdalena, en honor de Nuestra Señora de la Misericordia en acción de gracias por favores recibidos y en sufragio de varios difuntos. Exposición a las siete y cuarto, y por la tarde, a las ocho y cuarto, Rosario, Telesgío, Te Deum y reserva de S. S. M.

OTRAS CUARENTA HORAS.—En plaza en San Jaime, dedicadas a San Cayetano. Exposición a las seis y media. A las nueve y media, Horas menores y Misa mayor. Por la tarde actos de coro, al anochecer ejercicio y reserva de S. D. M.

DEPORTIVAS

FUTBOL.—Unión Sportiva 4.—Mallorquí 1

El domingo por la tarde en el campo de la Unión Sportiva de Santa Catalina contendieron en partido amistoso los equipos «Mallorquí» y el propietario del campo.

A las seis y media se alinearon los equipos a las órdenes del Sr. Rocá presentando la Unión Sportiva su primer once completo y presentándose los del Mallorquí notablemente reforzado por el medio centro del Regional y otros elementos.

Durante la primera parte del dominio fué alterno inclinando ligeramente a favor de los unionistas los cuales lograron marcar dos goles, el primero a los quince minutos de juego, por mediación del interior izquierdo Enseñat y el segundo fué marcado por Liras pocos minutos antes de finalizar el primer tiempo.

Durante el primer tiempo se registraron una serie de buenas jugadas por ambos bandos que fueron aplaudidas por el público.

Durante la segunda parte, a los pocos minutos de juego incurrieron los Unionistas en un penalty que tirado por Soler consiguió el primero y último gol para el Mallorquí.

A partir de este momento se inició un juego violento teniendo el árbitro que sacar del campo al medio centro del Mallorquí al lesionar al medio centro Unionista, siguiendo después una fase de juego soso y aburrido hasta que quince minutos antes de finalizar el encuentro lograron los unionistas el tercer gol rematando Pardullés un fuerte tiro del exterior izquierdo Amengual.

Contrado nuevamente el balón volvieron a la carga los unionistas y a los pocos minutos logró el cuarto y último gol, Enseñat recogiendo de bolea un precioso centro del exterior derecho, dos minutos antes de terminar el encuentro incurrieron los del Mallorquí en un penalty que entregó Rosselló a las manos del portero y con el resultado de cuatro goles a uno a favor de la Unión Sportiva se dió fin al encuentro.

La asamblea de anoche Anoche, conforme dijimos, se celebró la Asamblea de Clubs de Futbol de Baleares, para constituir la Federación Balear y aprobar los estatutos y reglamentos por los cuales se ha de regir.

Presidió el señor Moles de la Federación Catalana asistiendo representados la casi totalidad de Clubs federados.

Abrió la sesión el Presidente del Comité Provincial de Baleares, don Gabriel Font Martorell, quien pronunció elocuentes frases haciendo resaltar la importancia del acto que se celebraba, calificándolo, acertadamente, como el de mayor trascendencia hasta hoy celebrado en relación con el deporte futbolístico.

Tributó después grandes elogios a la Federación Catalana por su apoyo de siempre y especialmente para constituir la Federación ante la Nacional, agradeciendo después al señor Moles sus trabajos para la confección del Reglamento, proponiendo y acordándose, por unanimidad, dar un voto de gracias a la Federación Catalana y a don Juan Moles.

Habíase segundamente este señor, saludando a todos en nombre de la Federación Catalana, de la que ofreció el apoyo y los consejos siempre. Solicitó completa armonía y que se resolviera todo, olvidando en absoluto lo pasado, para laborar en bien del futbol en Baleares.

Seguidamente se procedió al examen de las delegaciones presentadas, que fueron las de casi todos los Clubs de la provincia.

CONCURSO DE «LA ULTIMA HORA»

Con motivo de las reformas que se introducirán en esta publicación, se abre un concurso, bajo las siguientes condiciones:

1.º Se concederá un premio de 250 pesetas al mejor artículo glosando un hecho histórico de Mallorca. Otro premio de 150 pesetas, al mejor artículo de asunto libre.

Y otro de 50 pesetas al mejor trabajo de información sobre un asunto real o imaginario, que con mayor conlismo ofrezca mayor suma de detalles.

Podrán concursar estos premios cuantos que a tomar parte en el certamen, debiendo dirigir sus trabajos que serán originales e inéditos, escritos en lengua castellana, a la Dirección de LA ULTIMA HORA en sobre cerrado, expresando el premio a que aspiran. Los originales irán señalados con un lema que se expresará en otro sobre cerrado aparte, el cual contendrá una tarjeta con el nombre del autor. Los envíos deberán hacerse antes del 22 de agosto próximo venidero.

Los trabajos premiados serán publicados cuando se establezcan las anunciadas reformas de esta publicación.

No obstante los premios señalados en la base primera, se podrán conceder como accésits a los mismos, otros en número y cuantía que será potestativo de esta Dirección.

La Dirección podrá disponer la publicación en este diario de todos los trabajos que se nos remita, hayan obtenido o no premio.

Oportunamente publicaremos el nombre de los señores que hayan de constituir el Jurado clasificador.

Taurófilas

La Empresa de la plaza de toros, nos participa que recibió un telegrama del valeroso rejoneado Alfonso Reyes, en que le participaba que habían sido embarcados y habían salido para Valencia, conducidos por sus mozos de cuadra, las dos jacas que ha de utilizar en la corrida que a beneficio de la Junta de Protección a la Infancia y Represión de la Mendicidad, se celebrará en nuestro circo taurino el domingo próximo día 8.

Al mismo tiempo encargaba se habilitase en la plaza alojamiento especial para dichas jacas.

A este fin se está preparando una cuadra especial para las mismas, cumpliendo los deseos de su propietario.

Mañana jueves llegarán a Palma en el vapor de Valencia, los citados caballos, con el fin de que tengan tiempo de reponerse de las molestias del viaje.

Alfonso Reyes, llegará por vía de Valencia el sábado día 7 por la mañana, siendo seguidamente expuestos los rejonos y banderillas que ha de utilizar en la corrida.

Se advierte a los señores que tengan encargos de entradas y localidades pasen a recoger os desde el jueves día 5, por ser muchos los encargos y pedidos que se reciben de los pueblos.

Hermanos Aloma

Ex-alumnos de los Hospitales y Facultad de Medicina de París. Curación rápida de la BLENNORRAGIA mediante aparato de su invención. Tratamiento moderno y eficaz de SIFILIS y enfermedades de la piel. AVENIDA ALEJANDRO ROSSELLO 103—TELEFONO 857. CONSULTA: De 10 a 4 y de 8 a 10 noche.—Festivos de 7 a 11 mañana.

Fiestas Callejeras y Verbenas Populares

Gran surtido de farolillos venecianos de todos tamaños y formas. Farolillos verdaderamente auténticos del Papeles de colores para adornos de calles. Guirnaldas de follaje de flores y multicolores. Tiras de banderitas muy vistosas. Globos Forma pera y de figuras grotescas, desde tamaño centímetros a tres metros. Al por mayor y menor. Precios sumamente económicos. Librería y papelería de José Tous, plaza de Cort, 29—51.

Fiestas patronales EN LLUCHMAYOR

El próximo domingo, día 8, la ciudad de Lluchmayor celebrará su fiesta nacional en honor a Santa Cándida. En el programa que tiene en proyecto la Comisión figurar: Conciertos musicales, Carreras pedestres, Corso blanco, funciones religiosas, bailes populares y unas interesantes carreras ciclistas. Estas, organizadas por la U. S. Lluchmayorense y patrocinadas por el Magnífico Ayuntamiento, se registrarán por el siguiente programa:

- 1.º Desfile obligatorio para los corredores inscritos. 2.º Series eliminatorias para la Carrera Regional de Velocidad. 3.º Carrera Regional de Velocidad, 3 vueltas. Premios: 25, 15 y 10 pesetas. 4.º Carrera infantil para menores de 15 años, 10 vueltas por puntos cada 5 Premios: 10, 5, 3 y 2 ptas. 5.º Carrera de Eliminación. Cada 4 vueltas será elimi. adá quien llegue en último lugar hasta quedar en plaza 3 corredores los que se disputarán en la final de 4 vueltas los premios de 35, 25 y 15 ptas. 6.º Carrera para los que no hayan obtenido premio en la anterior, 10 vueltas por puntos cada 5. Premios: 15, 10 y 5 ptas. 7.º Carrera final para menores de 12 años organizada por el industrial don Pablo Salvá, 5 vueltas. Premios: 5, 3, 2 y 1 ptas. 8.º Carrera regional de resistencia, 40 vueltas por puntos cada 10. En las vueltas 5, 15, 25 y 35 habrá prima de 5 pesetas para el que llegue en primer puesto. Premios: 60, 40, 30 y 15 ptas.

Las solicitudes de inscripción deben dirigirse al Secretario de la U. S. Lluchmayorense, Feria, 4, Lluchmayor, antes de las 12 del día 8. Dado lo extenso del programa es de esperar que la fiesta patronal resultará tan lucida como en los años anteriores.

ALCALDIA DE PALMA EDICTO

Instruyéndose en este Ayuntamiento el oportuno expediente para el reconocimiento de la tradicional fiesta de los Santos Tomás y Valentín, día de Santo Tomás en Palma, efectos de la excepción de la ley de caso nacional, esta Alcaldía ha acordado recibir información estadística, en forma de vecinos de avanzada de este Municipio, que acudan a las sacadas ferias, a hacer compras y ventas de productos, a quienes por el edicto se invita a declarar, en la Secretaría de esta Corporación los días de las 10 a las 13. Finalizará el informativo el treinta y uno del mes de agosto de 1926.—El Alcalde accidental, Fernando Crespo y Roselló.

SE DESEA HOMBRE

Se desea un hombre, soltero o viudo, de 30 años de edad, que sepa leer y escribir, para que se encargue de la limpieza de la casa. Dirigirse a la calle de Roselló, 17, Tienda.

COCHE AMERICANO

Se vende, casi nuevo, a toda prueba, conducción interior 7 plazas. Buena RAGE ALEMANY Avenida de Albufera Roselló.

CHAPAS, MADERAS, TABLONES

Sucursal de Salvador Sanjaume, Cedeño Metelo 25—(Otras Asesorías Segura).

M. LOLA BENEYTO

PROFESORA EN PARTOS. Ha abierto su despacho en la calle de Isabel—27 (Esancho).

DOLORES RIBERA

Se necesitan aprendizas, medias oficiales y oficiales de ropa blanca. Banco 23 encima casa Alabern.

CORREOS Y TELEGRAFOS

Creadas 200 plazas de aspirantes a ingreso en cada uno de los dos circuitos. Preparación en el Centro de Enseñanza. MOREY 8-11.

OFICIALES

Se necesitan en los ALMACENES CAMERIS plaza de Col. núm. 9 para confeccionar 20.000 Gabanes que serán vendidos a precios reducidos la temporada de invierno.

SEÑORITA

Se necesita que sepa algo de dibujo para casa de confecciones. No hay taller. Centro de Anuncios.

AVISO

El Sastro Peris participa a su distinguido clientela que del 1.º de Agosto al 30 de Septiembre tendrá cerrado por las tardes.

EL DR. J. AGUILÓ DE SAN SEVER

Participa a sus clientes que durante los meses de Julio y Agosto y primera quincena de Septiembre estará ausente de Palma los sábados y domingos, desahuchando a las horas de costumbre los demás días de la semana.

PASTILLAS J. MIRO

Espectadores y amantes de la Farmacia y Laboratorio de J. Miro Colón, 23, Perogó, 24. Venta en todas las Farmacias y droguerías.

Copias y enseñanza mecanógrafa

Casa Bar-Loock

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRO

Más telegramas

Consejo de Ministros

A la entrada Madrid 3 (11 n.) A las siete de la tarde se reunió el Consejo de Ministros.

El Sr. Martínez Anido añadió: El telegrafista es de la estación de Cochea y el Secretario es de la estación de San Sebastián de los Reyes.

Se han examinado dos recursos relativos a condonación de multas: uno del Doctor Marañón, que se denegó, y otro del Sr. Barriobero que se ha concedido en parte.

LIBRO DE VENTAS

En realidad, terminó diciendo el marqués de Estella, debíamos celebrar Consejo diariamente por los muchos asuntos precedentes que hay, pero no hay fuerza física para resistirlo.

Se habló de Marruecos

En el Consejo de esta tarde se habló de la situación general de Marruecos y de las operaciones que hay comenzadas, hasta llegar a la operación efectiva de todo el territorio, entregado a nuestro protectorado.

Nota oficiosa

La nota oficiosa del Consejo dice así: Se acordó la separación de su carrera a un Secretario de Embajada en virtud de un expediente que se le ha instruido.

ECOS VARIOS

Viaje de Ministros

Ferrol.—El día 20 del actual vendrán los Ministros de la Guerra y Marina para inspeccionar las baterías que defienden la entrada del puerto y las bases navales emplazadas en la ría.

Vuelco

Ferrol.—En la carretera de Paenles al tomar una curva pronunciada voló un auto, resultando cuatro heridos.

Varios ahogados

Sevilla.—Se dice que en el Guadalquivir ha zozobrado una barca que

Una piedra de 200 kilos cae sobre un tranvía

Barcelona, 3 (3 t.) Minutos antes de las doce, ocurrió esta mañana, en la carretera de Casa Antúnez, un gravísimo suceso.

Al desprendimiento de la roca y al estrepito que produjo el choque con el tranvía, siguió una polvareda enorme que impidió en los primeros momentos a los viajeros darse cuenta de las proporciones del suceso.

La Semana Social en Francia

El Havre.—El arzobispo de Rohan presidió hoy la apertura de la 18ª sesión de la Semana Social de Francia.

La estancia del Sultán de Marruecos en Francia

París.—El Sultán Muley Josef, se despidió oficialmente hoy del Presidente de la República, haciéndole una visita.

Un borracho mata a su esposa

Madrid 3 (11 n.) Merida.—En el pueblo de Zafra, Félix Barolano, de 40 años, llegó a su domicilio, en estado ebrio.

Alcance de la tarde

Conducta heroica

Madrid 4 (11 m.) Badajoz.—Una anciana de 60 años llamada Manuela Alamo cuidaba de sus nietas que se bañaban en el Guadalquivir, y al ver desaparecer a una de ellas, con gran heroísmo se arrojó al río para salvarla.

El Comité de la industria textil

La Gaceta publica una disposición nombrando Presidente del Comité Regulador de la Industria Textil de Barcelona, a don Joaquín Miláns del Bosch.

Desarrollo tan completo del cerebro

que produjo consecuencias y fenómenos extraordinarios. Así fue como un cuando el infeliz se curó del ataque cerebral, había conservado, aunque vagamente, recuerdo de ciertos hechos y había perdido por completo la memoria de los nombres.

La enfermedad que de repente le atacó siguió su curso natural

La enfermedad que de repente le atacó siguió su curso natural. Durante quince días, Teresa, sin estar en peligro de muerte, parecía estar más próxima a morir que a vivir, y no entendía nada de cuanto le decían ni de cuanto pasaba a su alrededor.

El doctor Loizet temía, ya lo hemos dicho, la crisis; por eso lado la señora Daumont no esperaba con menos impaciencia e inquietud el momento en que la joven entrara de nuevo en posesión de sus recuerdos.

Ambos, la madre y el Médico se preparaban a contestar a las preguntas que Teresa no dejaría de dirigirles. La fiebre disminuía de día en día; pero la excesiva debilidad de la enferma, no le permitía recordar.

Una mañana, después de pasar una noche tranquila, Teresa amaneció mucho menos débil que de costumbre. El destello de la inteligencia brillaba en sus pupilas; miraba con inquietud curiosa los objetos que le rodeaban, y no reconocía ninguna de las cosas que tenía en su habitación de Montgrésin.

Se incorporó en la cama, y apoyándose en los codos hizo un esfuerzo supremo para acordarse y enlazar lo presente en lo pasado, consiguiéndolo al cabo de unos cuantos minutos.

ooppaban varios dependientes de comercio. Se rumorea que los tres han perecido ahogados.

Del extranjero

Un artículo sensacional.—ginglaterra se proponía vender armas a Turquía?

Londres.—El Daily Chronicle publica un artículo sensacional, que ha producido una enorme impresión en Inglaterra, esperándose con impaciencia la contestación de las personas aludidas en el mismo.

La estancia del Sultán de Marruecos en Francia

París.—El Sultán Muley Josef, se despidió oficialmente hoy del Presidente de la República, haciéndole una visita.

Un borracho mata a su esposa

Madrid 3 (11 n.) Merida.—En el pueblo de Zafra, Félix Barolano, de 40 años, llegó a su domicilio, en estado ebrio.

Alcance de la tarde

Conducta heroica

Madrid 4 (11 m.) Badajoz.—Una anciana de 60 años llamada Manuela Alamo cuidaba de sus nietas que se bañaban en el Guadalquivir, y al ver desaparecer a una de ellas, con gran heroísmo se arrojó al río para salvarla.

El Comité de la industria textil

La Gaceta publica una disposición nombrando Presidente del Comité Regulador de la Industria Textil de Barcelona, a don Joaquín Miláns del Bosch.

Desarrollo tan completo del cerebro

que produjo consecuencias y fenómenos extraordinarios. Así fue como un cuando el infeliz se curó del ataque cerebral, había conservado, aunque vagamente, recuerdo de ciertos hechos y había perdido por completo la memoria de los nombres.

La enfermedad que de repente le atacó siguió su curso natural

La enfermedad que de repente le atacó siguió su curso natural. Durante quince días, Teresa, sin estar en peligro de muerte, parecía estar más próxima a morir que a vivir, y no entendía nada de cuanto le decían ni de cuanto pasaba a su alrededor.

El doctor Loizet temía, ya lo hemos dicho, la crisis; por eso lado la señora Daumont no esperaba con menos impaciencia e inquietud el momento en que la joven entrara de nuevo en posesión de sus recuerdos.

Ambos, la madre y el Médico se preparaban a contestar a las preguntas que Teresa no dejaría de dirigirles. La fiebre disminuía de día en día; pero la excesiva debilidad de la enferma, no le permitía recordar.

Una mañana, después de pasar una noche tranquila, Teresa amaneció mucho menos débil que de costumbre. El destello de la inteligencia brillaba en sus pupilas; miraba con inquietud curiosa los objetos que le rodeaban, y no reconocía ninguna de las cosas que tenía en su habitación de Montgrésin.

Se incorporó en la cama, y apoyándose en los codos hizo un esfuerzo supremo para acordarse y enlazar lo presente en lo pasado, consiguiéndolo al cabo de unos cuantos minutos.

El pasado que evocaba se le apareció súbitamente. Vió el «chaleto» de Montgrésin, el estudio de Gaston, la Granja de los Estanques de Commales, y a su hija en los brazos de la nodriza. Fué un relámpago que iluminó el cielo. Instintivamente comprendió toda la extensión de su desgracia.

Aquellos muebles que estaba viendo era los que tenía en su habitación de la calle de Troland, y por consiguiente...

Chile y Argentina han sido llamadas a conferenciar con la Caucileiría.

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior, Exterior, Amortizable, etc.

De Barcelona

Barcelona 4 (6 m.) Del atentado frustrado contra Primo de Rivera

El juez del distrito de la Lonja don Ramón M. de Páramo continúa activamente la instrucción del sumario referente al atentado contra el general Primo de Rivera.

Un hombre muerto

En su domicilio, piso tercero, primera planta, de la casa núm. 6 de la calle de Pou de la Figuera, fué encontrado muerto esta mañana Jaime Fojó, de unos sesenta años de edad.

El carbón español

A causa de la prolongación de la huelga inglesa notase en los centros productores españoles, especialmente en Asturias, gran demanda de carbón para el abastecimiento de barcos tanto nacionales como extranjeros.

Operaciones en Gomara

Tetán.—Para apoyar las operaciones de Gomara se ha reforzado la columna Capuz con las hordas de benitriagueros.

Desgracia

Tetán.—Un centinela de Sancción tuvo la desgracia de que se le disparase el fusil, hiriendo al soldado Ricardo González, el cual falleció poco después.

Alcance de la tarde

Conducta heroica

Madrid 4 (11 m.) Badajoz.—Una anciana de 60 años llamada Manuela Alamo cuidaba de sus nietas que se bañaban en el Guadalquivir, y al ver desaparecer a una de ellas, con gran heroísmo se arrojó al río para salvarla.

El Comité de la industria textil

La Gaceta publica una disposición nombrando Presidente del Comité Regulador de la Industria Textil de Barcelona, a don Joaquín Miláns del Bosch.

Desarrollo tan completo del cerebro

que produjo consecuencias y fenómenos extraordinarios. Así fue como un cuando el infeliz se curó del ataque cerebral, había conservado, aunque vagamente, recuerdo de ciertos hechos y había perdido por completo la memoria de los nombres.

La enfermedad que de repente le atacó siguió su curso natural

La enfermedad que de repente le atacó siguió su curso natural. Durante quince días, Teresa, sin estar en peligro de muerte, parecía estar más próxima a morir que a vivir, y no entendía nada de cuanto le decían ni de cuanto pasaba a su alrededor.

El doctor Loizet temía, ya lo hemos dicho, la crisis; por eso lado la señora Daumont no esperaba con menos impaciencia e inquietud el momento en que la joven entrara de nuevo en posesión de sus recuerdos.

Ambos, la madre y el Médico se preparaban a contestar a las preguntas que Teresa no dejaría de dirigirles. La fiebre disminuía de día en día; pero la excesiva debilidad de la enferma, no le permitía recordar.

El Presidente marchará al campo.—El Ministro de Hacienda.

El Consejo de anoche

El Consejo celebrado anoche dedicó largo tiempo a estudiar la adquisición de un edificio para instalar debidamente el Ministerio del Trabajo.

El hijo del ex-Komprinz

Santander.—A bordo del trasatlántico alemán Madrid ha llegado a Santander el hijo del ex-Komprinz, José Fernando.

Por ocultar armas

Mejilla.—Dos indígenas de Benitriaguero han sido multados con 250 pesetas cada uno por ocultar armas.

Calor

Tetán.—Para evitar accidentes que podría ocasionar el excesivo calor que hace, se ha ordenado sean abiertos los depósitos de municiones.

Detención de un sospechoso

Tetán.—Ha sido detenido en Tafel un individuo sospechoso llamado José Borrás.

En sufragio de Durán

Jerez.—Se han celebrado funerales costeados por el Ayuntamiento en sufragio del alma del aviador señor Durán.

Los benitriagueros

Tetán.—Han desembarcado los indígenas de Benitriaguero que vienen a luchar a nuestro lado.

El carbón español

A causa de la prolongación de la huelga inglesa notase en los centros productores españoles, especialmente en Asturias, gran demanda de carbón para el abastecimiento de barcos tanto nacionales como extranjeros.

Operaciones en Gomara

Tetán.—Para apoyar las operaciones de Gomara se ha reforzado la columna Capuz con las hordas de benitriagueros.

Desgracia

Tetán.—Un centinela de Sancción tuvo la desgracia de que se le disparase el fusil, hiriendo al soldado Ricardo González, el cual falleció poco después.

Importantes robos en la Capilla Real

Hace tiempo que el sacristán de la Real Capilla de Palacio denunció a la policía haber descubierto un robo de ornamentos en la capilla.

El Consejo de anoche

El Consejo celebrado anoche dedicó largo tiempo a estudiar la adquisición de un edificio para instalar debidamente el Ministerio del Trabajo.

El hijo del ex-Komprinz

Santander.—A bordo del trasatlántico alemán Madrid ha llegado a Santander el hijo del ex-Komprinz, José Fernando.

Por ocultar armas

Mejilla.—Dos indígenas de Benitriaguero han sido multados con 250 pesetas cada uno por ocultar armas.

Calor

Tetán.—Para evitar accidentes que podría ocasionar el excesivo calor que hace, se ha ordenado sean abiertos los depósitos de municiones.

Detención de un sospechoso

Tetán.—Ha sido detenido en Tafel un individuo sospechoso llamado José Borrás.

En sufragio de Durán

Jerez.—Se han celebrado funerales costeados por el Ayuntamiento en sufragio del alma del aviador señor Durán.

Los benitriagueros

Tetán.—Han desembarcado los indígenas de Benitriaguero que vienen a luchar a nuestro lado.

El carbón español

A causa de la prolongación de la huelga inglesa notase en los centros productores españoles, especialmente en Asturias, gran demanda de carbón para el abastecimiento de barcos tanto nacionales como extranjeros.

Operaciones en Gomara

Tetán.—Para apoyar las operaciones de Gomara se ha reforzado la columna Capuz con las hordas de benitriagueros.

Desgracia

Tetán.—Un centinela de Sancción tuvo la desgracia de que se le disparase el fusil, hiriendo al soldado Ricardo González, el cual falleció poco después.

Régimen provisional de ferrocarriles

Madrid 4 (11 m.) El Consejo celebrado ayer tarde aprobó el régimen provisional de ferrocarriles conforme a los acuerdos del Consejo Superior Ferrovionario.

El Consejo de anoche

El Consejo celebrado anoche dedicó largo tiempo a estudiar la adquisición de un edificio para instalar debidamente el Ministerio del Trabajo.

El hijo del ex-Komprinz

Santander.—A bordo del trasatlántico alemán Madrid ha llegado a Santander el hijo del ex-Komprinz, José Fernando.

Por ocultar armas

Mejilla.—Dos indígenas de Benitriaguero han sido multados con 250 pesetas cada uno por ocultar armas.

Calor

Tetán.—Para evitar accidentes que podría ocasionar el excesivo calor que hace, se ha ordenado sean abiertos los depósitos de municiones.

Detención de un sospechoso

Tetán.—Ha sido detenido en Tafel un individuo sospechoso llamado José Borrás.

En sufragio de Durán

Jerez.—Se han celebrado funerales costeados por el Ayuntamiento en sufragio del alma del aviador señor Durán.

Los benitriagueros

Tetán.—Han desembarcado los indígenas de Benitriaguero que vienen a luchar a nuestro lado.

El carbón español

A causa de la prolongación de la huelga inglesa notase en los centros productores españoles, especialmente en Asturias, gran demanda de carbón para el abastecimiento de barcos tanto nacionales como extranjeros.

Operaciones en Gomara

Tetán.—Para apoyar las operaciones de Gomara se ha reforzado la columna Capuz con las hordas de benitriagueros.

Desgracia

Tetán.—Un centinela de Sancción tuvo la desgracia de que se le disparase el fusil, hiriendo al soldado Ricardo González, el cual falleció poco después.

Alcance de la tarde

Conducta heroica

Madrid 4 (11 m.) Badajoz.—Una anciana de 60 años llamada Manuela Alamo cuidaba de sus nietas que se bañaban en el Guadalquivir, y al ver desaparecer a una de ellas, con gran heroísmo se arrojó al río para salvarla.

Dice que es Abraham y sacrifica a su hija como si fuera Isaac

Como ocurrió el hecho Madrid 3 (11 n.) Santander.—En el pueblo de Monteviría, con su esposa y seis hijos, Antonio López Malo (s) «Reencarnado», quien tenía un carácter fanático y se creía en posesión de inspiración divina.

Anoche, cuando fué a visitarle un amigo suyo llamado José Leza (s) «Evangelista» le encontró tendido en la cama en medio de un charco de sangre y con tres terribles puñaladas en el vientre y privado del conocimiento.

Fuó curado en el hospital, donde quedó rigorosamente vigilado. En el registro practicado en el domicilio de el «Reencarnado», por la policía, fué encontrada debajo de los colchones el cadáver de una niña hija del fanático, llamada Sara, de 18 meses.

Interrogado el padre, manifestó que los espíritus le habían ordenado que repitiera el sacrificio de Abraham con su hijo Isaac.

La niña tenía cortado el cuello por el padre por haber llegado al grado superior.

Parece que el padre con el consentimiento de la familia se encerró con la niña en una habitación para hacer el sacrificio que mandaba Dios.

El domingo comenzaron los sacrificios, empezando los ayunos con bárbaras flagelaciones.

El lunes se realizó el sacrificio de la niña y a los gritos de la pequeña entró la familia en la habitación, cuando ante su cuerpo agonizante.

Al llegar la policía un hijo de 14 años les dijo que no ocurría nada terrible.

La familia se pasaba los días de ayuno, azotándose y cantando. Antonio ofrecía unas veces desnudo y otras revestido con una piel de carnero.

Algunas veces ofrecía José. La esposa dice que Antonio llegó a clavarse un puñal por voluntad divina sin herirse.

Antonio dice que él ha muerto hace seis meses y que su espíritu se ha reencarnado en su hijo Paquita.

Esta tiene una profunda herida en la espalda que le produjo su padre con un cuchillo durante una de las ceremonias.

El cadáver de la niña estaba debajo del sofá.

Advertisement for 'TIMBRE DEL ESTADO' watches, featuring an image of a pocket watch and the brand name 'Mejor reloj Longines'.

LA FILADORA

CASA DE CONFIANZA

Grandes Depósitos de varias Fábricas de Tejidos con
Venta exclusiva para las Islas Baleares

Gran Baratura por fin de Temporada

Se liquidan todas las existencias a **PRECIOS DE FABRICA**

REGALO 100.000 PESETAS EN GÉNEROS

A TODO COMPRADOR que compre por más de **5 PTAS.**
al pagar se le abonará el **10** por ciento en metálico

EXPOSICION PERMANENTE.

Visiten los escaparates. ¡.....Fijarse en los Precios!.....

Crep Universal Corte 3 metros 1'20 ptas.	Batista Fantasía Corte 3 metros 1'50 pesetas	Etamina Novedad Corte 3 metros 2'25 ptas.	Batista Cenefa corte 3 metros 2'25 ptas.
Dril Mallorquin Superior desde 1'25 ptas. metro	Cubercok Novedad 90 cjm ancho desde 4'50 ptas. metro	Crespón Seda Superior desde 8 ptas. metro	Fulgurante 90 cjm dosde 4'25 ptas. metro
Curado MALLORQUIN desde 0'90 ptas. metro	MADAPOLAM 80 cjm desde 1 peseta metro	MANTELES 8x8 desde 5 ptas. uno	SERVILLETAS 2 1/2 desds 5 ptas. docena
Gran surtido de camisas Señora desde 3 ptas. una.	CHALES NOVEDAD MALLA desde 1'25 ptas. uno	Pañuelos Payesa 7,4 desde 2'50 pta. uno	PAÑUELOS SEDA desde 2 ptas. uno
Camisetas JUMEL desde 0'75 ptas. una	Pañuelos bolsillo 30 cjm. desde 1'50 ptas. docena	Pañuelos bolsillo Caballero desde 3'50 ptas. docena	Sábanas curado Superior Mallorquin 8x12 a 5 ptas. UNA 10x14 » 7'50 » » 11x15 » 9'00 » » 12x16 » 10'00 » » Con 10 por 100 de descuento.
Camisetas Cheviot desde 1'50 ptas. una	Tohallas Rusas 40x90 desde 0'50 ptas. una	Tohallas Butseta 90x50 a 0'75 ptas. una	

Inmensos surtidos en toda clase de artículos de vestir y viajar
Retazos

Lanería
Sedería
Lencería
Panamas-Creps
Batistas-Treversinas
Granito Royal
Fulgurantes
Musolinas-Otomanes
Cubercoks-Popelines
Goals-Tricots
Crespones
Granadinas
Mesalinas-Bengalinas
Soeters-Echarpes



Pañería
Sastrería
Camisería
Corbatería
Pantalones Corte
Artículos de viaje
Mantas de todas clases
Mundos-Maletas
Maletines-Porta-mantas
Guarda-polvos
Géneros de Punto-Jerseis
Trajes Baño
Tirantes-Ligas-Paraguas
Yutes-Alfombras-Tapetes

Sastrería y Camisería de primer orden a Medida

Gran surtido en artículos para Lutos.

Especialidad en equipos para Novios

Grandes surtidos en Pañuelos Payesa 7 y 9/4. Inmenso surtido en cenefas de Algodón, Lana y Seda

PRECIO FIJO. VENTAS AL CONTADO

Bajos de la Casa Alzamora - 65, San Miguel, 67

Notas: A todo comprador que compre por más de CINCO PESETAS se le hará un bonito Regalo.
La Casa se reserva el derecho de vender a cada comprador un solo corte o pieza de los artículos anunciados.